
■体育资讯

本报讯 阿巴斯意外受伤 ，
赛季报销 ， 这让北控的实力受
到了很大的影响 ， 北控也积极
寻找了替代者 ， 他们已经正式
签下了黎巴嫩核心威尔·阿拉
基， 俱乐部透露 ， 目前正在等
待澄清信 ， 只要澄清信一到 ，
这位新外援就能登场。

在客场对阵广东的比赛中，
北控在最后时刻遗憾地输掉了
比赛 。 目前 ， 北控以15胜18负
排名第12位 ， 距离排在第十的

广州还差3个胜场， 季后赛形势
已经十分危急。

今天北控将在五棵松对阵
排名靠后的四川队 ， 对于他们
来说这场比赛也是必须拿下的
一场。

新外援黎巴嫩核心威尔·阿
拉基被称为 “亚洲德拉季奇 ”，
他出生于 1994年 ， 今年 23岁 ，
身高193cm， 司职组织后卫， 被
视为法迪·哈提卜后的黎巴嫩新
领袖。

2017年男篮亚洲杯中 ， 阿
拉基场均可以贡献16.4分4.4篮
板以及3.8助攻。

及时地更换亚洲外援 ， 表
明北控并没有放弃对季后赛的
想法， 但在新援位置的选择上，
球队放弃内线 ， 选择了一名控
卫 ， 其实有些冒险 ， 北控缺的
是得分点 ， 而不是组织后卫 ，
毕 竟 这 个 位 置 还 有 老 马 能 够
支撑。

（艾文）

本报讯 （记者 陈 艺 ） 昨
天 ， 记者从石景山区了解到 ，
春节期间， 由北京市石景山区
旅游协会发起并主办的 “冰雪
邀约” 首届北京迎冬奥新春体
育庙会将于2月16日至22日 （正
月初一至初七 ） 在北京国际雕
塑公园内举办。

本次活动以 “冰雪邀约 ，
欢乐无极限 ， 国富民强 ， 共筑
中国梦” 为主题， 集冰雪运动、
全民健身 、 文化展示 、 科技元

素为一体。 围绕体育和冰雪两
大元素， 设置了方形冰场 、 弧
形冰场等专业冰雪体育设施 ，
以及全民大冲关 、 城市斗牛 、
投篮之王等多项体育娱乐项目。
同时， 庙会还设立了冬奥文化
展区， 让市民在游园期间了解
冬奥， 奥运冠军也将亲临活动
现场， 与游客互动 。 此外 ， 本
次庙会还设置了分会场———启
迪冰雪大世界 ， 分会场拥有符
合国际标准的1800平方米专业

比赛级室内冰场 ， 将进行全民
专业滑冰体验 、 冰球体验及教
学、 冰上赛事等项目。

主办方表示 ， 希望通过本
次庙会活动 ， 丰富北京庙会种
类， 同时借冬奥契机 ， 带动市
民参与体育运动 ， 以娱乐 、 科
技多种形式相结合的方式丰富
市民的春节活动 。 未来五年 ，
举各方之力 ， 力求将庙会活动
打造成一个迎冬奥冰雪体育庙
会品牌。

本报讯 格里芬已被快船交
易至活塞， 这意味着他的人生将
迎来重大转折， 既包括他的篮球
生涯，也包括他的场外生活。

首先他需要面对的改变，就
是更换球衣号码。 活塞已经退役
了冠军功臣理查德·汉密尔顿的
32号球衣，因此，格里芬决定穿23
号，这是他在大学时期的号码。

格里芬高中就已经名振全
美，进入俄克拉荷马大学后，也成
为了校史最出色的篮球明星，连
中国球迷都称他是现实版 “森重
宽”。 他在俄大打了两个赛季，大
二时场均得到22.7分14.4篮板，横
扫了全美的各种年度球员大奖，
包括约翰·伍登奖， 也顺利成为
NBA状元秀。

格里芬加盟快船之后本来也
想穿23号，但当时马库斯·坎比正
在穿这个号码，作为新秀，他还没
办法要求别的老将让给自己。

如今去了活塞， 他倒是可以
实现穿 23号的愿望了 ，也希望
这 对格里芬来说是个全新的开
始， 他能打出另一段同样精彩的
生涯。 （科威尔）

□本报记者 段西元
亚冠资格赛中超两强天

津权健和上海上港都顺利过
关， 去年上海申花意外折戟
的事故没有再次发生， 中超
也保证了在亚冠正赛中有4
支球队奋战在 “一线”。

面对两支不太起眼的东
南亚球队， 中超两强赢的并
不是特别顺利， 这两场比赛
也从侧面反映出东南亚足球
的进步。 越南U23不久前夺
得了亚青赛的亚军， 东南亚
球队这一两年出色的表现，
也显示出他们是未来一股不
可忽视的力量。 天津权健的
对手菲律宾谷神星在比赛当
天凌晨才抵达赛地， 不过在
比赛中， 谷神星队并未体现
出体能的劣势， 即便是在下
半时也能够与权健抗衡。 权
健队在换了主教练之后， 显
得有点儿生涩， 索萨的技战
术风格还没有完全在这场比
赛中体现。 不过， 权健队拥
有很强的锋线外援， “超级
中锋” 莫德斯特几乎靠一己
之力就干掉了对手。 作为亚
冠新军 ， 能够平稳进入正
赛， 索萨的球队算是很好地
完成了任务。 如果权健队锋
线上的几位大牌球员能够更
好地融合在一起， 权健队应
该可以在中超和亚冠双线有
所作为。

与权健队相比， 上港队
虽然少赢了一个球， 但踢得
更加流畅一些。 上港队主帅
佩雷拉是上赛季博阿斯的助
手， 佩雷拉也基本上延续了
博阿斯的思路， 当然佩雷拉
更加重视传控。 上港队的对
手清莱联比权健的对手更
强， 特别这支泰国队的锋线
外援很有实力。 泰国人在比
赛中始终瞄着上港队压得比
较靠上且站位较平的防线。
在这个情况下， 上港队中后
场的防守球员思路比较一
致， 基本上封死了清莱联的
进攻。在攻击端，上港队还有
许多值得提高的地方， 戴上
队长袖标的胡尔克显得 “客
气”了很多，似乎缺少上赛季
的那种狠劲儿。 此前连续5
个赛季在亚冠有进球的埃尔
克森 ， 继续被放在替补席
上， 怎么利用埃尔克森是佩
雷拉需要面对的一个课题。

中超球队在比赛的把握
上看上去更加稳健， 小组赛
要面对更强的对手， 期待广
州恒大、 上海申花、 上海上
港和天津权健能为中超球迷
奉献更多精彩的比赛。

亚冠资格赛：
中超两强平稳起步

■段言堂
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近日有媒体报道， 中国田径
队前短跑名将张培萌将复出转战
冬奥会冰雪项目钢架雪车。 作为
首 位 在 百 米 项 目 上 跑 到 10秒
整 的 中国田径选手 ， 在31岁的
年龄选择从夏季项目到冬季项目
的跨项， 张培萌能否最终圆梦北
京冬奥？

张培萌在田径赛场上取得的
成 绩 已 无 需 赘 述 。 在 谈 及 为
何 选 择这样一种相对 “另类 ”
的方式复出时 ， 张培萌表示 ：
“我们国家体育总局一直非常重
视跨界选材这件事情， 我这个决
定也算是做了一个表率， 响应领
导的呼吁， 而且重返赛场也是我
的梦想。”

张培萌为什么会选择钢架雪
车项目？ 国家体育总局冬季运动
管理中心科研信息部部长高学东
曾表示， 雪车这个项目需要运动
员有力量， 还要有速度。 这便与
张培萌此前从事的田径项目特质
不谋而合。 “比如练过短跑的运
动员在雪车助推跑的时候会有比
较好的爆发力， 能让车达到较快
的出发速度， 在跨项选材的时候
运动员的身体条件和项目特点都
会成为重要的参考因素。”

除了田径项目与雪车项目存
在诸多契合以外， 张培萌也曾表
达了对冰雪运动的关注与热爱。
“在做田径运动员的时候， 我对
一些冰雪项目就挺感兴趣的。 退
役之后， 我也经常会约上三五好
友去玩单板。” 此前， 张培萌曾
感受了一下驾驶俯式冰橇的感
觉。 他表示这是所有冬奥会项目
之中最为适合自己的项目 , “高

速、 刺激、 充满挑战性， 全都是
我的菜。”

作为一名曾经以追求速度为
终极目标的运动员， 在跨项时选
择同样充满速度与激情的雪车也
就不难理解了。 据了解， 退役以
后的张培萌原本想要转的项目是
双人雪车。 但该项目对于身体的
要 求 比 较 高 ， 至 少 要 增 重 到
100-110公斤才行， 这对于目前
体重还不到80公斤的他来说的确
有些困难。 经过研究， 专业人士
建议他还是改练钢架雪车这个项
目更加合适。

场地一度也是中国雪车雪橇
发展的瓶颈。 如今为筹办北京冬

奥会， 延庆正在建设世界上第16
条标准赛道， 也是中国的第一条
雪车雪橇赛道。 这条赛道建成之
后， 运动员的实战训练不必每次
都远赴国外。 有了场地， 中国举
办 雪 车 雪 橇 国 际 大 型 赛 事 也
将 成 为可能 ， 场地建设将为推
动雪车运动在中国的发展发挥更
大作用。

出色的身体条件、 科学的培
养训练体系， 日益精进的雪车制
造水平， 符合国际标准的雪车赛
道 ， 相 信 距 离 张 培 萌 站 在 北
京 冬 奥赛场这一天的到来并不
会太远。

（中新）

将跨项钢架雪车

短短跑跑名名将将张张培培萌萌

那么张培萌选择跨项的
钢架雪车究竟是一项怎样的
运动？

钢架雪车又称俯式冰
橇， 运动员需要通过三十米
的助跑之后， 趴在雪车上在
冰面进行滑行。 钢架雪车规
定只能以俯卧式进行， 选手
的肚子贴在雪车上的姿势才
被允许。 比赛中运动员利用
安装在专用比赛靴前部的防
滑钉， 控制冰橇的运动方向
或制动 ， 其最高时速可达
140千米左右。

钢架雪车项目曾于1928
年瑞士圣莫里茨冬奥会上进
行过比赛， 分为男、 女各一
项比赛。 直到20年之后， 圣
莫里茨再度举办冬奥会， 又
把钢架雪车列入比赛项目 。
可是钢架雪车项目因危险性
较高， 因此1948年冬奥会之
后， 又被取消。 直到2002年
的盐湖城冬奥会， 才又再度
成为冬奥会的比赛项目。

值得一提的是， 从田径
项目转项而来的运动员耿文
强凭借其参加的五站世界杯
及两站洲际杯中的出色表
现， 以奥运会积分第27位的
成绩喜获平昌冬奥会 参 赛
资格 ， 这也是我国在该项
目上首次获得奥运会的参
赛席位。 （中新）

什么是钢架雪车？

另另类类复复出出

雕塑园将办冰雪文化庙会

格里芬将
换回23号球衣

北控签下黎巴嫩核心


